
ACTA Nº 3

REUNIÓN ORDINARIA CONSEJO ASESOR DE GRADO

7 de octubre de 2025

En la ciudad de Córdoba, a los siete días del mes de octubre del año dos mil veinticinco, comienza la reunión ordinaria virtual del CONSEJO ASESOR DE GRADO de la UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA, presidida por la Secretaria de Asuntos Académicos, Dra. Claudia Torcomian y su equipo. Invitado :Matías Lingua.

La Dra Torcomian comenta que al reunión tendrá dos partes, la primera tiene como invitado Matías Lingua que presentará una propuesta de la BIMO sobre el Ingreso de estudiantes, y la segunda parte de la reunión tiene como temario: el Proyecto Regresar a la UNC .

Toma la palabra Lingua :el objetivo de esta propuesta es simplificar los procesos para la obtención de los diplomas y los certificados digitales . En esta etapa se está revisando cómo se realiza el proceso administrativo no académico del ingreso. Hay cuestiones urgentes a resolver, por eso se desarrolló un curso sobre Guaraní con las áreas de enseñanza para consensuar criterios .

Se necesita colaboración a las Facultades para adelantar las preinscripciones a los días 3 al 10 de noviembre para aquellos inscriptos que requieran una ayuda económica y residencia estudiantil de la Unc. Si bien ya se sabe que algunas Facultades no pueden hacer lugar a este pedido y adaptar el sistema tehuelche con el Guaraní, otras nos han advertido p que este año no podrán realizar la modificación. Este cambio propende a mejorar el proceso de evaluación para el otorgamiento de las becas y ofrecer seguridad en el manejo de datos, se utiliza un formulario google pero es delicado por lo sensible de los datos.

La propuesta es que a futuro todas las unidades académicas puedan abrir preinscripciones unos días antes a las fechas previstas por el tema de las Becas. Cabe aclarar que se aprobó un Calendario Becas 2026. Y se dará difusión para que los aspirantes puedan postular.

Se solicita envíen un email aquellas Facultades que puedan adelantar las inscripciones para el 2026 y se sumen a esta propuesta. Se retira Matías Lingua.

Segundo tema en el Orden del Día . Toma la palabra la Dra Torcomian. En función de lo Trabajado en la Mesa Académica hay datos que nos lleva a diseñar un programa: Regresar a la UNC que ponemos a consideración. La Universidad Nacional de Rosario ya lo implementa. Para este primer año, implementaríamos una prueba piloto. El trabajo con datos empíricos muestra un alto grado de abandonos, ralentización o desgranamiento , en gral el 30% de los ingresantes llegan a recibirse en un largo plazo. El número de ingresantes sube , pero el de egresados baja .

. Las causas son múltiples y por eso es necesario revincular y reintegrar a los estudiantes en estas condiciones.

El Secretario de Ciencias Químicas plantea que falta información sobre si el abandono es total, o bien se fue a otra universidad o cambio de carrera dentro de la UNC, hay que analizar esos factores . La Secretaria de Ciencias Agropecuarias aporta que esa Facultad cuenta con tres

programas de apoyo al ingreso y al egreso. Socializará la experiencia. La Secretaría de Ciencias Sociales apoya la propuesta de la SAA.

Dra Torcomian comenta que habrá talleres a través del vínculo de un tutor. Y además talleres de escritura para hacer las tesis por grupos o áreas disciplinares . El Observatorio de seguimiento de datos tiene trabajos sobre tema escritura científica para elaboración de tesis .

El Programa Regresar a la UNC tiene dos líneas de acción :

- Regresar : para aquellos que abandonan en los primeros años
- Finalizar : dirigido a aquellos estudiantes que han aprobado el 90% de la carrera.

Se dará inicio con la **Línea Finalizar** en primera instancia. Los actores de este Programa serán: la Secretaría de Asuntos Académicos de la UNC; las Secretarías Académicas de las Facultades que adhieran, la Secretaría de Modernización y Mesa Académica y la ejecución a cargo del Programa de Innovación Curricular de la SAA. Presupuestariamente se cuenta con disponibilidad para cubrir un tutor por Facultad . Entre otras acciones se brindarán talleres de escritura disciplinaria para culminar las tesis de grado por áreas y grupos.

Los resultados que se esperan obtener son: revinculación de estudiantes con trayectorias interrumpidas, incremento del número de egresados, desarrollo de un modelo replicable de acompañamiento integral, fortalecimiento institucional y docente en prácticas inclusivas.

Es necesario poder detectar en el Guaraní quien tiene pendiente la tesis , por favor envíen esos datos .

Culmina la reunión a las 12 40 hs